Слог. Ударение.
Сколько в слове гласных звуков, столько и слогов.
Ударение – это выделение голосом одного из    слогов. Ударение падает всегда на гласный звук! Знак ударения не ставится в односложных словах и в словах с буквой ё. 
	ýлица
самолёт
	ý-ли-ца са-мо-лёт   
	3 слога
	трёхсложные слова

	горóх
áист
	го-рóх 
á-ист
	2 слога

	двусложные слова

	кот
свет
	кот
свет
	1 слог
	односложные слова



Знаки препинания в конце предложения:
	
Вопросительный
знак
	
(?)
	
Почему побежали ручейки?

	
Точка
	
(.)                

	
Это солнышко растопило снег.

	
Восклицательный
знак
	
(!)
	
Вот и пришла весна!




Прописная (заглавная) буква в предложении:
	1. Всегда в начале предложения.
  2. В именах собственных (имена и фамилии людей, клички животных, названия стран, городов, рек, улиц).
	Ходила Машенька по лесу и заблудилась. Испугалась девочка. Вдруг видит – идёт ей навстречу медвежонок Мишка. Что делать?



                       Буквы:  е,    ё,   ю,   я
                                      |      |      |      |
обозначают  звуки: [э], [о], [у], [а]

Буквы е, ё, ю, я обозначают два звука:
е-ли       е – [й’э]                по-езд   е – [й’э]
ю-ла      ю– [й’у]                cо-юз    ю –[й’у]                   
ё-жик     ё – [й’о]                по-ёт     ё – [й’о]                
ях-та      я – [й’а]                ма-як    я – [й’а]







Согласные буквы и звуки
	
Буквы

	Звуки

	
	звонкие
	глухие

	
	твёрдые
	мягкие
	твёрдые
	мягкие

	Б
	[б]
	[б’]
	
	

	П
	 
	
	[п]
	[п’]

	В
	[в]
	[в’]
	
	

	Ф 
	
	
	[ф]
	[ф’]

	Г 
	[г]
	[г’]
	
	

	К 
	
	
	[к]
	[к’]

	Д 
	[д]
	[д’]
	
	

	Т 
	
	
	[т]
	[т’]

	З 
	[з]
	[з’]
	
	

	С 
	
	
	[с]
	[с’]

	Ж 
	[ж]
	
	
	

	Ш 
	
	
	[ш]
	

	Й 
	
	[й’]
	
	

	Л 
	[л]
	[л’]
	
	

	М 
	[м]
	[м’]
	
	

	Н 
	[н]
	[н’]
	
	

	Р 
	[р]
	[р’]
	
	

	Х 
	
	
	[х]
	[х’]

	Ц 
	
	
	[ц]
	

	Ч 
	
	
	
	[ч’]

	Щ 
	
	
	
	[щ’]



